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CURTAS
“ABSURDO”

Ao afirmar que a situação “virou um absurdo”, o
vereador Sérgio Aparecido Gomes sugeriu na sessão
da Câmara Municipal de Paraíso,  que seja fortalecida
a segurança pública na zona rural, em Guardinha e
Termópolis tendo em vista furtos que têm “assolado a
comunidade”. Serginho mostrou imagens de postagem
feita em rede digital no final de semana, em que apare-
cem restos de duas novilhas abatidas na zona rural de
São Sebastião do Paraíso. O autor da postagem expli-
ca que a cena se repetiu, porque há pouco mais de
um ano, duas já foram mortas por ladrões.

SOFRENDO MUITO
Na postagem, afirmou-se “que infelizmente produ-

tores rurais estão sofrendo muito”, e criticou-se que a
polícia não investiga, e “que precisamos prender es-
ses vagabundos. Passou da hora. Aposto que estão
fazendo churrasco e dando risadas à custa de cida-
dão honesto, sitiante trabalhador. Perderam a vergo-
nha. Enquanto nós trabalhamos, estão roubando gado
e terreiro de café. Precisamos reunir produtores rurais
e tomar providências, ver qual é o setor responsável
para resolver este tipo de problema”, diz a postagem
lida por Serginho.

SUGERIU AUDIÊNCIA
Serginho sugeriu seja feita audiência pública, ou

uma reunião. “Chamar produtores rurais e
disponibilizarmos a eles nossa contribuição, e fazer
manifesto ao Estado, se preciso for, envolver deputa-
dos, pessoas que podem ajudar para amenizar o so-
frimento de produtores rurais”, sugeriu o vereador.
Outros vereadores opinaram sobre o assunto.

INVESTIGAÇÃO AMPLA
O presidente da Câmara, José Luiz das Graças

propôs marcar reunião, convidar as polícias Civil e Mi-
litar a Guarda Municipal, e ouvi-los, e “tentar buscar
com o Estado uma forma de ter patrulha mais efetiva,
se tiver condições, o Estado disponibilizar um efetivo
maior, para que possa fazer investigação ampla na
região, a fim de sanar esses problemas”.

PIRES NA MÃO
Nas últimas semanas, reiteradamente o Jornal do

Sudoeste tem apontado a falta de efetivo na Polícia
Militar, Civil e Corpo de Bombeiros em São Sebastião
do Paraíso, sucateamento que vem ocorrendo de lon-
ga data, sem que o Governo do Estado seja chamado
às falas por representantes políticos paraisenses. O
município paraisense contribui, e muito, para com os
cofres do Estado, e a contrapartida deve existir. Não é
nenhum favor, e não há de se ir de pires na mão.

SOMENTE INAUGURADA
Pela undécima vez lembramos que a Delegacia

Especializada em Crimes Rurais em Paraíso somen-
te foi inaugurada, não funciona por falta de pessoal,
por falta de estrutura, tem que ser aparelhada, pois
não está cumprindo sua finalidade. Conforme propos-
to, foi aprovado a realização de reunião para a qual
serão convidadas autoridades afeitas ao setor, e pos-
teriormente, possivelmente haverá audiência pública
para tratar do assunto.

UAI, VEREADOR!
O vereador Luiz de Paula afiançou que a Patrulha

Rural da Polícia Militar faz excelente trabalho. “Só que
a zona rural é muito grande não tem como policiais
estarem em todas as propriedades ao mesmo tempo.
Porém safados e sem vergonha provocam o êxodo
rural. Pessoas mudam da zona rural para a cidade,
porque geralmente são assaltadas de madrugada. Fi-
cam com medo, e não dormem mais, uma noite se-
quer na zona rural, com medo de serem mortas”, dis-
se Luiz de Paula. Uai, vereador, então tá faltando um
tiquinho para a “excelência” do trabalho.

ADENDO
Vereador Toninho Picirilo fez adendo ao comentário

de seu colega Pedro Delfante, que o antecedendo nos
pronunciamentos, da Tribuna – Livre falou sobre “tan-
tas coisas boas acontecendo em Paraíso”. Mas tem
aquilo que nos atrapalha, disse Toninho, mencionando
a “falta de segurança na zona rural, porque realmente
o trabalho não está eficaz. E se não está eficaz, o
modelo de discussão sobre segurança, principalmen-
te na zona rural, está fora de sintonia”, afirmou.

“CHOVER NO MOLHADO”
Toninho defendeu que não se pode “chover no mo-

lhado”. Em toda reunião, em toda audiência são apre-
sentados dados estatísticos, e fala-se que ações es-
tão sendo planejadas. Tem inteligência na polícia, na
justiça, na política também, para a gente sentar e to-
mar medidas definitivas em questão de segurança. Falo
particularmente de São Sebastião do Paraíso, mas o
país todo está nesta situação”, afirmou.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 30 de maio de 1901 foi lançado “A Voz do Pa-

raíso”. Coube a façanha ao Jornalista Antônio Simplício
da Costa. O primeiro semanário de São Sebastião
do Paraíso, conduzido por redatores e colaboradores
diversos, se dizia “destinado especialmente a defesa
dos interesses locais”. (Extraído de Efemérides
Paraisenses)
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OPINIÃO

Como diminuir os riscos
numa negociação imobiliária

Matheus Bessa*

Comprar ou vender um imóvel é algo mais complexo
do que pode parecer. Não se trata de uma relação co-
mercial tão simples quanto fazer compras no supermer-
cado ou escolher o que quer comer num restaurante.
Afinal, estamos falando de um tipo de transação que
envolve valores mais elevados, documentações diversas
e, por consequência, determinados riscos tanto para o
comprador quanto para o vendedor.

Nesse tipo de relação, vale a pena recorrer a qual-
quer meio que possa minimizar os perigos. E a principal
delas é a Due Diligence. Na tradução, esta expressão
significa diligência prévia, o que também não ajuda a
explicar com exatidão do que se trata. É preciso
aprofundar-se no conceito para entender melhor. A Due
Diligence nada mais é que a avaliação minuciosa que
alguém faz antes de concretizar um negócio.

Imagine isso no âmbito corporativo. Antes de comprar
uma empresa já estabelecida no mercado, uma pessoa
ou organização analisa todo o contexto dela: se possui
dívidas, quanto é o faturamento, qual a despesa mensal,
se passa por processo de recuperação judicial ou se
enfrenta processos trabalhistas, etc. Em suma, são mui-
tas variáveis que participam do jogo em questão.

No caso do mercado imobiliário, os riscos são outros,
mas também existem: da parte do comprador, há um re-
ceio de que o imóvel tenha alguma irregularidade, que
sua estrutura física possua algum comprometimento ou
ainda alguma especulação imobiliária que possa
desfavorecer a aquisição na sua localidade específica, etc.

Já para o vendedor, o perigo é de o potencial com-
prador não ter a capacidade financeira para adquirir o
bem, de ter uma reputação ruim no mercado ou mesmo
de tentar fazer a aquisição por meio de fraude.

A Due Diligence, para estes casos, consiste na nome-
ação de um advogado especializado em direito imobiliá-

rio para revisar ou mesmo elaborar o contrato de com-
pra e venda e todas as demais documentações referen-
tes ao imóvel - e às partes envolvidas na transação -
antes de dar seu parecer a respeito do negócio. Seu
papel, portanto, é de investigar todos os pormenores, ou
seja, os riscos constantes para todos os envolvidos.

Os mais desavisados podem questionar se esse pa-
pel já não compete ao corretor imobiliário, até em obedi-
ência ao Art. 723 do Código Civil e ao Art. 20 da Lei 6.530/
78. Porém, vale lembrar que ele atua na tentativa de fa-
zer com que o martelo seja batido, ainda que isso tam-
bém lhe exija a revisão dos documentos do imóvel. Os
bancos, por sua vez, têm interesse na concretização do
negócio para arrecadar com a cobrança de juros sobre
o financiamento.

A Due Diligence, por seu turno, tem caráter indepen-
dente, ou seja, não apresenta segundas intenções nes-
sa relação. Comprar ou não comprar, vender ou não ven-
der, tendem a ser o fim do seu trabalho, não o meio. Por
isso, somente a presença de um advogado especializa-
do é capaz de minimizar efetivamente qualquer risco.

Prova disso são as dezenas de documentos que ele
investiga: desde as documentações do imóvel, passan-
do por diversas informações do vendedor (pessoa física
ou jurídica), bem como diversas documentações técni-
cas.

Numa operação tão delicada, cheia de possíveis obs-
táculos, é importante levar o máximo de transparência e
segurança possíveis aos envolvidos. O indivíduo que
contrata um escritório especializado para esse tipo de
serviço sabe que, no fim das contas, a chance de reali-
zar um ótimo negócio é mais certeira. Ainda que a con-
clusão seja negativa para a compra ou a venda. Pra você,
vale a pena correr o todos os riscos?

*Advogado e sócio do escritório de
advocacia Grossi & Bessa Advogados

(HOJE EM DIA 28/05/2024)

• Dos Leitores •

Estive sentado na sala e
olhei para um enfeite da más-
cara de artes da Alegria e Tris-
teza, mas a avaliei de uma ou-
tra forma, com outro olhar.

Muitas vezes nosso sem-
blante é como o dessa másca-
ra, tampamos nossos rostos
com sorrisos, alegria, porém a
alma está como a outra más-
cara, triste, tristeza que con-
funde, persegue, enfim…

O rosto ri mas a alma cho-
ra, o ser humano é um artista,
vive em um teatro ao vivo sem
ensaios ou leitura de textos so-
bre seu papel, ele atua de acor-
do com o momento, mas é o
melhor dos artistas, esconde
sua alma chorosa com a más-
cara da alegria que herdou do
teatro grego, enfrenta as adver-
sidades da apresentação do te-
atro da vida como um ator de
Hollywood que tudo dá certo
no final, vive nessa expectati-
va, as decisões são tomadas
pelo talento do artista que im-
provisa, que é reconhecido pela

Teatro
plateia, porém, esse ser huma-
no não tem plateia, a plateia é
seu próprio espelho, espelho
esse que o enxerga muita das
vezes apenas com a vestimenta
da máscara da tristeza, tanto do
rosto como da alma…

O teatro da vida oprime,
presenteia, rouba, dá e tira, o
artista que faz de cada cena
uma cena de um prêmio Oscar
consegue ir se sobressaindo,
herdam de Dioniso deus do vi-
nho e pai do drama um senso
para admirar cada momento da
máscara da tragédia e comé-
dia…

O ser humano é artista, te-
mos que ser artistas, o roteiro
não conseguimos criar nem ler,
então temos que atuar, um dia
tem o fim, às vezes nesse fim
aparece alguma plateia, as ve-
zes não… Mas o papel de ar-
tista foi cumprido, com maes-
tria e com classe, digna de um
Oscar. Seja um artista, domine
a arte de viver e viva!

LUCAS BORGES

ADOÇÃO
Em 2002 instituído

Dia Nacional da Adoção
25 de maio escolhido

Contempla abnegação!

É o aceitar nova vida
Na família constituída
É adaptar o novo ser
Nova forma de viver!

Mudança para os adotantes
Também para os adotados,
Enquanto pequenos infantes
De total apoio  necessitados!

Quando já são mais crescidos
Com costumes desenvolvidos
Com a educação fundamental
O acompanhamento é o ideal!

Com ato da mútua aceitação
A reciprocidade é o principal

 No sublime gesto da adoção,
Refletido amor incondicional!

- 25 de maio -
Dia Nacional da Adoção

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

LICENCIAMENTO AMBIENTAL
O Empreendedor R.P. Construbase Ltda, nos termos
do art. 34, parágrafo 4º, da Deliberação Normativa
CODEMA nº 07 de 2019, torna público que solicitou à
Secretaria Municipal do Meio Ambiente – SEMAM de
São Sebastião do Paraíso/MG, Licenciamento
Ambiental na modalidade LAC 1 para o empreendi-
mento R.P. Construbase Ltda, localizado na rodovia
BR-265, km 1 no local denominado Fazenda Ressa-
ca – Zona Rural, para a atividade de Usinas de produ-
ção de concreto asfáltico, código C-10-02-2, Classe
4, no município de São Sebastião do Paraíso/MG, con-
forme formalização no Sistema de Licenciamento
Ambiental processo nº PRO-04530/24.

UM CAMINHO SE
faz caminhando
"Será que a natureza

conspira a nosso favor quan-
do a ofendemos? Aí, entra o
ensinamento do mestre San-
to Agostinho: o ser humano
deseja fazer o bem, porém
há algo em seu interior que,
por vezes, não o permite fa-
zer. Este algo, segundo
Agostinho, deve vir antes
mesmo da decisão de fazer
ou não alguma coisa.

Quem reclama, fica no
mesmo lugar. Quando se
pegar reclamando, pare um
momento, lembra uma fra-
se que seja o oposto e que
possa se tornar uma realida-
de. Mudanças em tempos
difíceis se faz necessário.
Quando assumimos nossa
parte no que não está bom e
fazemos diferente, muda-
mos o caminho. Foque nes-
se caminho novo que aca-
bamos de mudar, mesmo que
ainda que não temos 'mapas'
e nem saibamos como. Afir-
me com convicção que será
diferente de agora em dian-
te. Isto é um poderoso exer-
cício de afirmação.

Quanto mais fizermos
afirmações positivas, acre-

ditando nelas, mais chances
teremos de viabilizar o ca-
minho que realmente pode
ser uma boa saída, trazen-
do-nos pessoas e oportuni-
dades para as mudanças.

"Será que só seguimos
como a boiada o caminho do
bebedouro sem ao menos
parar e apreciar a caminha-
da"? Ouvir o canto dos pás-
saros! Fazer uma fotografia
mental do momento! Céu
azul, as montanhas verdejan-
tes após as chuvas! Os ar-
bustos em tons mais escu-
ros contrastando com a gra-
ma verde viva! As quares-
meiras roxas salpicadas de
flores tênues, primorosas!

É o momento de respirar
fundo, de fechar os olhos e
guardar a imagem mental e
depois seguir nesse novo
horizonte. "Caminhando, Pra
não dizer que não falei das
flores". Diga o cantor e com-
positor Geraldo Vandré.

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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Aconteceu neste domingo
na Arena Olímpica João
Mambrini uma rodada da
LIDARP futsal masculino sub
9, onde a equipe do Paraíso
Futsal disputou duas partidas.
A primeira contra a equipe do
CPN/Passos sendo derrotada
por 4x1 e na segunda vez
contra Areado onde o jogo fi-
cou 2 x 2.

O Paraíso Futsal jogou no
último dia 18 em Santo Anto-
nio da Alegria pelo Campeona-
to Paulista e Sul Minas, na ca-
tegoria sub 12. Emplacou
uma goleada 9 x 0 para o Para-

Conquista Futsal LIDARP

íso Futsal. No sub 14 os
paraisenses foram vencidos
por 2 x 1 e no sub 16 mais uma
vez fizeram um placar elástico
5 x 0, finalizando a rodada na
cidade de Santo Antônio da Ale-
gria.

Também no dia 18 o Paraí-
so Futsal, categoria sub 17 jo-
gou em Poços de Caldas pela
LIDARP valendo a classifica-
ção para as quartas de finais e
os meninos conseguiram a vi-
tória num jogo muito duro,
contra a equipe de Estiva, 6 x
5 e a vaga nas quartas de finais
da competição.

FOTOS: Divulgação

As inscrições para o Exa-
me Nacional do Ensino Médio
(Enem) 2024 estão abertas.
Com a realização das provas
marcada para novembro, o
prazo começou nesta segunda-
feira (27/5) e termina no dia 7/
6. Elaborado pelo Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira
(Inep) em parceria com o Mi-
nistério da Educação, o exame
desempenha um papel crucial
como o principal meio de aces-
so ao ensino superior no Brasil.

Como realizar a inscrição
Para realizar a inscrição no

Enem 2024, o estudante deve
acessar a Página do Participan-
te no site oficial do Inep, infor-
mando o Cadastro de Pessoa
Física (CPF), Registro Geral
(RG), data de nascimento, en-
dereço de residência e demais
informações necessárias, além
de preencher um questionário
socioeconômico e efetuar o pa-
gamento da taxa de inscrição.

O pagamento da taxa de ins-
crição é destinado aos partici-
pantes que não solicitaram ou
não obtiveram a isenção. Esse
participante deverá gerar a
Guia de Recolhimento da União
(GRU) e efetuar o pagamento,
no valor de R$ 85, no período
de 27/5 a 12/6. O gabarito será
disponibilizado no dia 20/11 e
os resultados serão divulgados
no dia 13/1 de 2025.

ESTRUTURA DA PROVA
A configuração da prova

será a mesma dos últimos
anos. Realizada em dois domin-
gos consecutivos (3 e 10/11),

Inscrições para o Enem 2024
já estão abertas

Estudantes podem se inscrever até o dia 7/6. Exame será realizado em novembro

os estudantes farão, no primei-
ro dia, as provas de Lingua-
gens, Ciências Humanas e a
Redação, com duração de cin-
co horas e meia. No segundo
dia, as provas serão de Mate-
mática e Ciências da Natureza,
com duração de quatro horas
e meia. Serão 90 questões de
múltipla escolha por dia de pro-
va, totalizando 180 questões
nos dois domingos.

PREPARAÇÃO
DOS ESTUDANTES

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG), adquiriu em mar-
ço deste ano a plataforma Es-
tudo Play, disponível como
Enem MG nos dispositivos
móveis. A ferramenta é uma

importante aliada na preparação
dos estudantes da rede estadu-
al de ensino para o Enem.

Oferecendo uma gama de
recursos educacionais, a fer-
ramenta proporciona uma pre-
paração abrangente e eficaz. Os
estudantes podem acessá-la
por meio de computador, tablet
ou celular, tanto na escola
quanto em casa.

Entre os dias 21 e 23/5, um
simulado do Enem foi aplicado
para cerca de 185 mil estudan-
tes do 3º ano do ensino médio
e do 3º período da Educação
de Jovens e Adultos (EJA). De-
senvolvido pela plataforma, o
simulado oferece um diagnós-
tico detalhado que orienta es-
tudantes e professores na pre-
paração para o exame, que
acontecerá em novembro.

Os alunos também contam
com as teleaulas do “Pré-Enem
do Se Liga”, exibidas 24 horas
por dia, de segunda a domin-
go, na programação da Rede
Minas. Na capital e região me-
tropolitana, a exibição é no ca-
nal digital 9.2. Para saber qual
o número do canal em cada
cidade do interior do estado,
acesse o site da Rede Minas.

Além disso, para a aplica-
ção das provas do Enem,
marcadas para os dias 3 e 10/
11, a SEE/MG vai mapear as
inscrições para a definição de
critérios para assegurar trans-
porte e lanche aos estudantes
que residem em municípios
onde não há aplicação da pro-
va, facilitando a participação de
mais estudantes no exame.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Divulgação

Por Ralph Diniz

Na sessão ordinária de se-
gunda-feira, 27, da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, deu entrada o Proje-
to de Lei nº 5635, que propõe
a criação do Plano Municipal
pela Primeira Infância (PM
PI). Este plano tem como ob-
jetivo principal promover o
desenvolvimento integral das
crianças de zero a seis anos,
em consonância com os direi-
tos estabelecidos pela Consti-
tuição Federal e pelo Estatuto
da Criança e do Adolescente.

De autoria do vereador
Pedro Sérgio Delfante, o
PMPI delineia uma série de
princípios e diretrizes desti-
nadas a assegurar uma
abordagem holística e inclu-
siva no cuidado e desenvol-

vimento das crianças. Entre
os princípios estão a “valori-
zação da criança como su-
jeito único e de valor intrín-
seco, a diversidade cultural,
étnica e de gênero, além da
integralidade do cuidado, que
inclui a inclusão e a
integração das visões cien-
tífica e humanista na promo-
ção do bem-estar infantil”.

Ademais, o plano define
diretrizes claras para a
implementação de políticas
públicas que enfatizam a
multissetorialidade das ações
e a priorização de territórios e
populações em situação de
maior vulnerabilidade social.
Segundo o PL, “essas diretri-
zes têm o intuito de melhorar
significativamente a qualidade
de vida das crianças, valori-
zando processos que promo-

vem atitudes de defesa, pro-
teção e promoção da infân-
cia”.

As metas do plano abran-
gem diversas áreas de desen-
volvimento e assistência, in-
cluindo saúde, educação in-
fantil, assistência social, e o
direito ao brincar. Além disso,
consideram a necessidade de
atenção especial a crianças de
comunidades em situações de
maior vulnerabilidade.

De acordo com o verea-
dor Pedro Delfante, a legisla-
ção é fundamentada no Mar-
co Legal da Primeira Infân-
cia (Lei Federal n° 13.257/
2016), que reconhece a impor-
tância dos primeiros anos de
vida como uma janela de opor-
tunidades essencial para o
desenvolvimento de compe-
tências humanas fundamen-

tais. Ele destaca a urgência de
superar as adversidades
socioeconômicas que impe-
dem o pleno desenvolvimento
das crianças e solicitou o apoio
dos demais membros da câ-
mara para garantir um futuro

melhor para as crianças e para
a sociedade de Paraíso.

O vereador também res-
salta que o PMPI deverá ser
integrado às políticas orça-
mentárias municipais, garan-
tindo recursos financeiros,

Delfante apresenta PL para Plano
Municipal pela Primeira Infância

Iniciativa visa fortalecer o desenvolvimento infantil nos primeiros seis anos de vida e garantir a proteção integral das crianças em Paraíso

materiais e humanos suficien-
tes para a sua implementação
e eficácia. A coordenação das
ações do plano ficará a cargo
da Comissão Intersetorial de
Implementação e Execução
do plano, que trabalhará em
conjunto com as secretarias
municipais relacionadas.

“Este projeto representa
um passo significativo no com-
prometimento do município
com o desenvolvimento sau-
dável e integral das crianças,
colocando São Sebastião do
Paraíso na vanguarda das po-
líticas públicas para a primei-
ra infância”, completa o autor
do projeto, que segue para a
apreciação Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação
da Casa e, caso receba pare-
cer favorável, será debatido e
votado pelos vereadores.

Arquivo

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso foi uma das
classificadas no Prêmio Band
Cidades Excelentes 2024. A ini-
ciativa, do Grupo Bandeirantes
de Comunicação, em parceria
com o Instituto Aquila, visa in-
centivar, reconhecer e valori-
zar a gestão pública na busca
pela transformação da realida-
de de seus municípios, desta-
cando aqueles que foram mais
eficientes no País.

O prêmio destaca as ações
dos municípios em seis cate-
gorias, que correspondem aos
principais pilares da administra-
ção pública: Governança, Efi-
ciência Fiscal e Transparência;
Educação; Saúde e Bem-estar;
Infraestrutura e Mobilidade Ur-
bana; Sustentabilidade; e De-
senvolvimento Socioeconômi-
co e Ordem Pública. O Muni-
cípio ficou classificado no pi-
lar sustentabilidade.

O pilar "sustentabilidade"
avalia índices referentes à
arborização urbana; atendimen-
to à coleta seletiva urbana; re-
cuperação de materiais reciclá-
veis; perdas na distribuição de
água; veículos com baixa emis-
são de poluentes; concentração
de focos de calor; emissão de
gases de efeito estufa por ha-
bitante; consumo médio de
água; segurança hídrica; ges-
tão de riscos e desastres; índi-
ce esg-impactos ambiental,
material e humano.

A avaliação acontece por fai-
xa populacional: até 30 mil ha-
bitantes, entre 30 e 100 mil ha-
bitantes e acima de 100 mil ha-

Prefeitura de Paraíso
é classificada

em Prêmio Band
Cidades Excelentes

bitantes, e de acordo com o
desempenho obtido pelas atu-
ais gestões municipais. A ceri-
mônia de premiação da etapa
estadual acontece no próximo
dia 19 de junho, às 19h, na sede
da Câmara de Dirigentes Lojis-
tas de Belo Horizonte (CDL),
com transmissão ao vivo pelo
Youtube e Band Minas.

O prefeito Marcelo Morais
se manifestou em relação ao
prêmio, destacando, principal-
mente, a equipe de secretários
e servidores públicos munici-
pais que estão entendendo a
necessidade de sacrifícios nes-
se momento para colher frutos
em um futuro próximo.

"Estamos felizes com mais
uma premiação no âmbito da
gestão. Já tivemos o reconhe-
cimento sendo um dos prefei-
tos destaques em Minas Gerais
no combate à pandemia; já ti-
vemos o prêmio do Instituto
Veritá, que nos colocou como
a cidade com a melhor avalia-
ção de governo e uma aceita-
ção de 94% da população e,
agora, o prêmio da Bandeiran-
tes com o Instituto Aquila. Só
de Paraíso estar entre as 3 me-
lhores cidades do país em qual-
quer um dos eixos de avaliação
já é motivo de comemorarmos.
Isso é apenas o compromisso
de uma gestão séria e compro-
metida com a população, sabe-
mos dos nossos desafios de
continuar melhorando em diver-
sos aspectos e vamos entregar
uma cidade bem melhor do que
pegamos", finaliza.

(Secom Pref. SSParaíso)

Curiosamente, muitos de
nós, nas experiências já vivi-
das, nessa e em outras reen-
carnações, trazemos os
aprendizados adquiridos na
trajetória.

Todo aprendizado, deve-
ria servir para o nosso cres-
cimento moral e espiritual,
mas não é o que normalmen-
te nos deparamos. O nosso
livre arbítrio nos proporciona
a liberdade das escolhas que,
tanto podem ser para o bem,
quanto para o mal.

Quando optamos pelo
bem, segue a nossa vida, o
gozo das alegrias, da satisfa-
ção, do bem-estar, do dever
sendo cumprido, da lei sendo
empregada.

Ao contrário, quando op-
tamos pelo caminho da porta
larga, carregamos no rosto,
a feição estampada das de-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A TRAJETÓRIA

cepções, as chagas dos es-
pinhos, o vazio dos prazeres
momentâneos.

Que saibamos aproveitá-
las e que façamos das opor-
tunidades, o caminho de nos-
sa evolução, sempre pedin-
do e rogando a ajuda do alto.

Que saibamos sentir, di-
vidir, aprender respeitosa-
mente a presença de Deus e
Jesus em nossas vidas.

O Amor cavalga leve e
cintilante, enquanto que, o
egoísmo rasteja nas trevas
obscuras.

Que sejamos Irmãos con-
tribuindo e amando, educado-
res contribuindo e doando.

Reunião 27/05/2024
CENTRO UNIÃO

ESPIRITA DE KARDEC
São Sebastião do Paraíso.

João Batista Brandão
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MINEIRO FAZ MAIOR QUEIJO DA MANTIQUEIRA

Depois de levar o maior queijo Canastra já produzido para o
evento Made in Minas Gerais, o produtor cultural Jordane
Macedo, da Rota do Queijo de Minas, embarcou para mais uma
missão: fazer o maior queijo da Mantiqueira. O queijo “Soberano
da Mantiqueira”, pesa 130 kg e passará um ano em maturação.
Com 90 cm de raio e 35 cm de altura, o queijo foi produzido em
Itamonte usando 1.350 litros de leite cru. A iniciativa visa promo-
ver os queijos de Minas Gerais, continuando a tradição de cria-
ções grandiosas como o “Canastra Imperial II”. (Jornal Além
Parahyba) https://www.jornalalemparahyba.com.br/2024/05/
mineiro-faz-o-maior-queijo-da-mantiqueira-130kg/

MACHADO TEM DOCUMENTÁRIO SOBRE CAFÉ
O documentário ‘Grãos da História’, lançado no dia 24 de maio

(Dia Nacional do Café), na Arena Zuza, centro de Machado, é um
verdadeiro resgate da história de vida de pessoas e famílias que
formam a cadeia produtiva da bebida mais consumida no mundo,
depois da água. ‘Grãos da História’ fala de gente, de fé, de traba-
lho, paixão e amor. Um Filme emocionante produzido pela Knoll
Films com patrocínio da EISA Interagrícola, através da Lei de
Incentivo à Cultura. (Folha Machadense) https://folhamacha
dense.com.br/documentario-graos-da-historia-sera-lancado-
em-24-05-dia-nacional-do-cafe/

EXPORTAÇÕES DE CAFÉ BATEM RECORDE
As exportações mineiras do agronegócio atingiram um recor-

de de US$ 5 bilhões de janeiro a abril deste ano, um aumento de
13% em relação ao mesmo período de 2023. O café destacou-se,
representando 45,4% das exportações, com 10,4 milhões de sacas
exportadas e gerando US$ 2,3 bilhões. Os principais destinos
foram China, Estados Unidos, Alemanha, Bélgica e Itália. “O bom
desempenho é justificado pela valorização do café no mercado
externo, além do aumento nos embarques de produtos relevan-
tes, como os complexos soja e sucroalcooleiro e as carnes”, ava-
lia a assessora técnica da Secretaria de Estado de Agricultura,
Pecuária e Abastecimento, Manoela Teixeira. (Cidade Conecta)
https://www.cidadeconecta.com/noticias/cafe-exportacoes-10-
milhoes-sacas/)

EXPOQUEIJO TEM INSCRITOS DE TODO BRASIL
A ExpoQueijo Brasil, que acontecerá em Araxá de 27 a 30 de

junho, já conta com inscritos de quase todos os estados brasilei-
ros, destacando-se como um evento que promove a qualidade
dos queijos artesanais nacionais. O concurso, reconhecido por
atrair participantes de diversas regiões, reforça a importância e o
crescimento da produção queijeira no Brasil. As inscrições para o
concurso, que terminarão em 30 de maio, incluem uma feira de
negócios e palestras sobre inovações no setor, contribuindo para
a valorização e desenvolvimento do mercado de queijos artesanais.
(Clarim – Araxá) https://clarim.net.br/expoqueijo-brasil-ja-tem-
inscritos-de-praticamente-todos-os-estados-brasileiros/

MAIS DE 220 MIL VEÍCULOS NA MG-050
Durante o feriado prolongado de Corpus Christi, a MG-050,

passando por Formiga, deve ver um tráfego intenso com 222.482
veículos entre 29 de maio e 2 de junho. A estimativa de 240 mil
veículos circulando pelo sistema MG-050/BR-265/BR-491 foi
divulgada pela concessionária AB Nascentes das Gerais. Para
garantir conforto e segurança, a concessionária aumentará o nú-
mero de colaboradores em serviço. O gerente de Operações, Mar-
celo Aguiar, enfatiza a importância da prudência no trânsito, es-
pecialmente durante o Maio Amarelo, que visa aumentar a
conscientização e reduzir acidentes. (O Pergaminho – Formiga)
https://www.opergaminho.com.br/feriado-de-corpus-christi-
mais-de-220-mil-veiculos-passarao-pela-mg-050-entre-quarta-
e-domingo)

GRUPOS MINORITÁRIOS NO FESTIVAL 2024
O Presença Festival 2024, que celebra a diversidade, equidade

e inclusão na cultura, começou nesta terça-feira (28) no Rio de
Janeiro, marcando o Mês do Orgulho Lgbtqia+. O evento apre-
senta uma programação ampliada, com atividades gratuitas em
música, dança, artes visuais, teatro, cinema e empreendedorismo.
Destaques incluem a Mostra de Teatro no Teatro Cesgranrio e
shows no Circo Voador, com performances de mulheres pretas
Lgbtqia+ ou aliadas. O festival também oferece oficinas, exposi-
ções e feiras no Centro de Movimento Deborah Colker. (Opinião
– Caeté) https://www.opiniaocaete.com.br/grupos-minoritarios-
tem-protagonismo-no-presenca-festival-2024/

UBERABA ARRECADA 5,2 MIL ABSORVENTES
Os servidores da Câmara Municipal de Uberaba, agradeceram

aos colaboradores que arrecadaram mais de 5.200 unidades de
absorventes para as vítimas das cheias no Rio Grande do Sul. Em
um vídeo postado nas redes sociais, alguns representantes da
Câmara expressaram satisfação com a ação solidária, destacando
a importância de gentileza e caridade. A arrecadação visa comba-
ter a precariedade menstrual e beneficiar cerca de cinco mil pes-
soas em situação de vulnerabilidade social. As fortes chuvas
deste ano afetaram 441 dos 497 municípios gaúchos. (Jornal da
Manhã – Uberaba ) https://jmonline.com.br/cidade/camara-de-
uberaba-arrecada-mais-de-5-2mil-unidades-de-absorventes-as-
mulheres-gauchas-1.386413)

BH PARTICIPA DE DISCUSSÕES DO G20
Belo Horizonte está sendo sede da 3ª reunião do Grupo de

Trabalho de Transições Energéticas do G20 entre 27 e 29 de maio,
com a participação de 52 delegações e 250 pessoas. O evento,
apoiado pela Prefeitura, debaterá a transição para energias lim-
pas. Iniciativas locais incluem a instalação de usinas fotovoltaicas
e a reformulação do programa “Selo BH Sustentável”. Belo Hori-
zonte foi recentemente reconhecida como “Cidade Árvore do
Mundo” pela FAO. (Jornal Esplanada – Belo Horizonte) https:/
/jornalesplanada.com.br/pbh-participa-de-discussoes-do-g20-
iniciadas-nesta-segunda-feira-na-capital/

Na manhã de sábado, 25, a
quadra do Centro Social Urba-
no 2 (CSU-2) foi palco da se-
gunda rodada da Copa Pivô de
Futsal Masculino Sub-12. O
evento reuniu cerca de 36 cri-
anças, que protagonizaram uma
verdadeira festa esportiva, re-
pleta de empenho, dedicação,
técnica e alegria.

Os jovens atletas, com ida-
des entre 8 e 12 anos, deram

Segunda Rodada da Copa Pivô de Futsal
Sub-12: verdadeira festa esportiva

um show de habilidade e espí-
rito esportivo, encantando os
presentes com partidas emoci-
onantes e bem disputadas. O
evento contou com o apoio e a
presença de pais e responsáveis,
que, com seu incentivo cons-
tante, contribuem para a for-
mação esportiva e social das
crianças.

A Copa Pivô de Futsal é
uma iniciativa da Secretaria

Municipal de Esporte e Lazer
de São Sebastião do Paraíso,
que visa promover o esporte e
incentivar a participação de jo-
vens atletas na comunidade. A
competição tem se destacado
como um importante espaço de
desenvolvimento esportivo e
pessoal para os participantes,
fomentando valores como tra-
balho em equipe, disciplina.

Atletas, pais e responsáveis

envolvidos, que com seu esfor-
ço e dedicação, ajudam a cons-
truir um futuro promissor para
o esporte em nossa cidade, fo-
ram parabenizados pelos
organizadores do evento.

O próximo mês promete
mais emoções com a continui-
dade dos jogos, e a expectati-
va é de mais um dia repleto de
diversão e competição saudá-
vel no CSU-2.

A Arena Olímpica João
Mambrini, em São Sebastião do
Paraíso, recebeu, sábado. 25, uma
rodada da Liga Derla de
Handebol 2024, nas categorias
sub 12, 14, 16 masculino e femi-
nino. O projeto de handebol da
Secretaria Municipal de Esportes
e Lazer participou de cinco jogos.

O primeiro deles, no sub 16
feminino, contra a equipe de Po-
ços de Caldas, onde a equipe
paraisense saiu derrotada pelo
placar de 14 x 9. No sub 14 femi-
nino as meninas paraisenses ga-
nharam de 18 x 11 de Mococa e
perderam de 16 x 10 para Ribei-
rão Preto.

No masculino, também sub
14, os meninos ganharam de
Guaxupé de 10 x 08 e no masculi-
no sub 12 perderam de Mococa
14 x 10.

Gustavo Arantes, técnico de
Handebol Paraisense, ressalta o
grande nível dos jogos, onde to-
das equipes foram muito equili-
bradas, seguimos treinando for-
te para evoluir sempre.

Equipes de handebol de Paraíso
participam de rodada da Liga Derla

Equipe de vôlei da Secreta-
ria Municipal de Esporte e Lazer
de São Sebastião do Paraíso
participou de mais uma roda-
da, das duas competições, na
LIDARP e XI Copa dos Cam-
peões Pró Voleibol. Sábado dia
25 em Guaranésia, pela
LIDARP, ganharam o primeiro
jogo contra Capitólio por 2x1,
e foram derrotadas por Bandei-
ra do Sul por 2 x 1.

No domingo as meninas do
pré mirim, infantil e infanto
foram a Cristais Paulista e en-

Vôlei paraisense teve competições pela
Lidarp e XI Copa dos Campeões Pro Voleibol

frentaram as donas da casa nas
três categorias pela XI Copa
dos Campeões Pró Voleibol. A
equipe de Cristais venceu em
todas as categorias, 3 x 0 no
pré mirim, 3 x 0 no infantil, 3
x 1 no infanto.

O técnico de esporte Ludo-
vico Ferreira Júlio que é o trei-
nador de volêi paraisense, res-
salta o quanto seu time se em-
penhou em busca do resultado,
mas principalmente o time de
Cristais Paulista que faz uma se-
leção na região é muito forte.

FOTOS: Divulgação

FOTOS: Divulgação

FOTOS: Divulgação
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Por Ralph Diniz

Na noite de sábado, 25, um
incêndio destruiu uma residên-
cia localizada no residencial
Morumbi, em São Sebastião
do Paraíso. As chamas tive-
ram início em um quarto do
imóvel e causou grandes pre-
juízos. Apesar das perdas
materiais, ninguém ficou feri-
do.

Incêndio destrói casa no Morumbi
Chamas comprometeram estrutura do imóvel e

causaram perda total de todos os pertences da família

FOTOS: Divulgação

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros foi acionado no fi-
nal da noite para atender a
ocorrência na Rua Hercílio de
Paula Rezende, encontrando
a casa já tomada pelas cha-
mas. Os militares concentra-
ram os esforços em dois fo-
cos principais do incêndio, um
no quarto e outro na sala de
estar.

Utilizando aproximada-

mente 3 mil litros de água,
a equipe conseguiu extinguir
o fogo, que causou a perda
total da mobília, eletrodo-
mésticos, roupas, alimentos
e outros pertences da famí-
lia. A estrutura da residên-
cia também foi afetada,
apresentando danos signifi-
cativos no telhado e trincas
nas paredes.

Os moradores consegui-

ram sair do imóvel e não se
feriram. Eles foram ampara-
dos por vizinhos. Atualmente,
as causas do incêndio estão
sob investigação pela perícia
da 4ª Delegacia Regional de
Polícia Civil. A Defesa Civil
de São Sebastião do Paraíso
está programada para realizar
uma avaliação das condições
estruturais do imóvel nos pró-
ximos dias.

Tendo em vista a necessida-
de de constante aperfeiçoamen-
to dos Tratamentos Tributários
Setoriais (TTS), em função do
dinamismo da economia, a Se-
cretaria de Estado de Fazenda
de Minas Gerais (SEF/MG) de-
cidiu reformular o TTS desti-
nado às empresas de comércio
eletrônico (e-commerce).

Publicada no dia 17/5, a
Resolução 5.793 estabelece
critérios objetivos para a con-
cessão dos benefícios fiscais
previstos em Regime Especial.

Após avaliação de conveni-
ência e oportunidade pela em-
presa, o requerimento do Re-
gime Especial deverá ser reali-
zado, via Sistema de Adminis-
tração da Receita Estadual
(Siare), pela Regra Geral (para
manifestação da Delegacia Fis-
cal e decisão da Superintendên-
cia de Tributação), bem como
na modalidade Automatizada,
simplificando o processo de
resposta (deferimento ou inde-
ferimento), oferecendo ao con-
tribuinte um serviço rápido
e de qualidade.

Ficou estabelecido que no
Regime Especial, concedido na
modalidade Automatizada, não
haverá atribuição da responsa-
bilidade para retenção e reco-
lhimento do imposto devido a
título de Substituição Tributá-

Objetivo é acabar com distorções que
podem levar à concorrência desleal

Minas Gerais
reformula e aprimora

Regime Especial
para o setor de

comércio eletrônico

ria (ST), e a empresa deve ter
toda a sua operação de forma
eletrônica destinada a consumi-
dores finais.

Já pela Regra Geral, ficou
estabelecido que, para ter a
atribuição da responsabilidade
para retenção e recolhimento do
imposto devido a título de ST,
a empresa deve ter toda a sua
operação de forma eletrônica e
precisa apresentar o mínimo de
30% em valores de vendas in-
terestaduais de mercadorias
destinadas a consumidores fi-
nais.

Ainda pela Regra Geral, sen-
sível às necessidades das em-
presas em início de atividade,
a Resolução nº 5.739 prevê a
concessão do TTS, em condi-
ções diferenciadas. Nesse
caso, o Regime Especial será
concedido de forma “precária”,
pelo período de seis meses, até
que o estabelecimento possa
atender às condições previstas.

Para evitar distorção no
mercado e concorrência des-
leal, os TTS obtidos por em-
presas que não se enquadram
nos critérios previstos na Re-
solução 5.793 serão revogados.
Todas terão até 1/7 para provi-
denciar a apuração do estoque
e do respectivo imposto, em
decorrência do fim da conces-
são do Regime Especial.

Por Ralph Diniz

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes levou à sessão da
Câmara de segunda-feira, 27,
uma situação que tem preocu-
pado moradores de diversas
comunidades rurais de São
Sebastião do Paraíso: a morte
de gado e o furto das carnes
dentro das propriedades. O
presidente da Casa, José Luiz
das Graças, informou que vai
acionar as forças de seguran-
ça.

Segundo o vereador Sérgio,
que usou a palavra durante o
grande expediente, a situação
"virou um absurdo", uma vez
que bandidos têm invadido sí-
tios e fazendas, matado os ani-
mais com golpes de machado,
retirado a carne e fugido aban-

Furto e morte de gado é tema
debatido na sessão da Câmara

Criminosos matam e roubam carne de animais em pastos na
zona rural de Paraíso. Serginho pede intervenção do Estado

donando no pasto a cabeça, os
pés e a carcaça do gado.

Nesta semana, viralizou nas
redes sociais um vídeo de um
criador mostrando duas novi-
lhas que foram mortas dentro
de sua propriedade. No mate-
rial audiovisual, a vítima tam-
bém relata que em pouco mais
de um ano, aquela é a segunda
vez que criminosos invadiram
seu pasto e tiraram a vida de
dois animais para roubar a car-
ne. O homem ainda declarou
que teria acionado a polícia,
contudo policiais não teriam
comparecido e nem registrado
boletim de ocorrência.

Na Câmara, enquanto exi-
bia imagens de restos de ani-
mais mortos nos pastos,
Serginho solicitou que a Secre-
taria de Estado de Justiça e

Segurança Pública de Minas
Gerais fosse comunicada pela
Casa, a fim de tomar providên-
cias e fortalecer a segurança na
zona rural de São Sebastião do
Paraíso. "Até quanto as pesso-
as vão ficar nessa situação de
insegurança com esses fur-
tos?", questionou.

Em seguida, Gomes leu de-
sabafo de um produtor rural,
lamentando a falta de seguran-
ça no campo. "Infelizmente, os
produtores rurais estão sofren-
do muito. Infelizmente, a Polí-
cia Civil não investiga nada.
Precisamos prender esses 'va-
gabundos'. Aposto que estão
fazendo churrasco e dando ri-
sada às custas do cidadão ho-
nesto, do sitiante trabalhador.
Perderam a vergonha. Enquan-
to estamos trabalhando, 'vaga-

bundo' está roubando gado e
terreiro de café. Precisamos
reunir os produtores rurais e
tomar providências, ver qual o
setor responsável para resolver
esse tipo de problema", conclui
a leitura.

Depois, Serginho sugeriu
que a Câmara realize uma au-
diência pública ou uma reunião
com os produtores rurais e dis-
ponibilizar o Poder Legislativo
para fazer algum tipo de mani-
festo junto ao Estado e aos de-
putados que representam a re-
gião em Belo Horizonte. O pre-
sidente da Câmara, José Luiz
das Graças, solicitou que os
produtores rurais interessados
em participar da reunião sejam
contactados para que as polí-
cias Civil e Militar sejam con-
vidadas para o encontro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Adjudica, Homologa e firma Contra-
to referente ao Proc. nº 30/24, P.E. nº 04/24, cujo o objeto é “Aquisição de
materiais, equipamentos e kits, de uso escolar e de escritório”, com as
empresas: ALIANÇA COMÉRCIO E DISTRIBUIÇÃO LTDA, CNPJ
31.486.195/0001-55, pelo valor global de R$ 77.345,20; ALLPER CO-
MERCIAL LTDA ME, CNPJ 24.547.906/0001-99, pelo valor global de R$
17.948,00; ATUAL PAPELARIA E INFORMATICA EIRELI, CNPJ
32.089.816/0001-20, pelo valor global de R$ 36.217,00; COMERCIAL
ARTIGOS DE ESCRITORIO E PAPELARIA BARCELONA LTDA, CNPJ
47.794.016/0001-87, pelo valor global de R$ 18.458,60; COMERCIAL
GROSSI ATACADO E VAREJO LTDA, CNPJ 54.913.711/0001-86, pelo
valor global de R$ 1.124,80; COMERCIAL TH4 LTDA, CNPJ 45.194.580/
0001-33, pelo valor global de R$ 2.650,00; DAIANE DOS SANTOS
MARTINS - ME, CNPJ 45.930.390/0001-37, pelo valor global de R$
5.738,00; IRINEU VALENTIM TONELOTTO, CNPJ 26.690.808/0001-
31, pelo valor global de R$ 56.956,30; M & C VAREJO LTDA, CNPJ
20.267.071/0001-62, pelo valor global de R$ 5.214,30; MARCIA CRISTINA
FERNANDES LIMA, CNPJ 20.056.269/0001-05, pelo valor global de R$
471,00; N&C COMERCIO E DISTRIBUIÇÃO DE DESCARTAVEIS LTDA,
CNPJ 36.933.736/0001-60, pelo valor global de R$ 9.529,00; PAPELA-
RIA E COPIADORA COPYSUL LTDA, CNPJ 68.533.967/0001-72, pelo
valor global de R$ 197.727,30; THIAGO SILVA DE LIMA, CNPJ 16.586.590/
0001-16, pelo valor global de R$ 63.182,00; Proc. nº 45/24, Concorrên-
cia nº 03/24, cujo o objeto é “Contratação de empresa especializada para a
execução das obras de pavimentação asfáltica da Rua João Esteves Guedes e
Rua João Francisco Arantes, localizada no município de Itamogi/mg, con-
forme contrato de repasse nº 943624/2023/MCIDADES/CAIXA”, com a
empresa BAU CONSTRUTORA E MINERAÇÃO LTDA, CNPJ 01.609.785/
0001-67, pelo valor global de R$ 438.999,98. Itamogi/MG - 28/05/2024 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1990

IMÓVEIS

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cober-
tura à venda por R$ 550.
000,00, Bairro Lagoinha em
São Sebastião do Paraíso -
MG, 1 SUÍTE, 2 QUARTOS, 4
BANHEIROS E  1 VAGA DE
ESTACIONAMENTO. Para
mais informações, entre em
contato (11) 99196-0707 COM
TRATAR COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro California Garden, com
160m2 de area construida,
garagem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quar-
tos, 2 banheiros, lavanderia,
quintal. Tratar direto com pro-
prietário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário

embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga cober-
ta na garagem. Condomínio:
190 reais. Valor: 180 mil. Tra-
tar Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribei-
rão Preto. Vila Seixas. Exce-
lente imóvel e localização.
Cozinha e área de serviço se-
paradas da sala. Recém- pin-
tado. 1 vaga na garagem. Con-
domínio: 110 reais. Valor: 140
mil. Tratar Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRANÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m², área
construída: 121 m². Compos-
ta por: 1 sala social, 3 quar-
tos uma suíte, 1 banheiro so-
cial, cozinha integrada, sala de
jantar, 1 lavanderia coberta,
garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com
Aparecida e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMAR

• TERRENO: na rua expedici-
onário José Colombaroli, 190
no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• SALA COMERCIAL na rua
Tiradentes, centro. Tratar pelo
fone 99842-4251

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2

R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada

R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2

R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2

R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos

R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S

R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.

R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,

R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia

plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em

café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,

cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área

de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,

pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa

na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa

boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de

cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede boa,

área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão,

tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,

garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social,

lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com

cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,

banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno

250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,

garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,

banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha, banheiro

social, lavanderia, garagem 03 autos

SERVIÇOS EM
MADEIRA EM GERAL

Carlos Delfante
Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:  99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone 3558-
6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• CUIDADOR E ACOMPANHANTE
DE DOENTES NA SANTA CASA
OU RESIDÊNCIA, de dia ou à
noite. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regina Miranda,
tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regislaine, tratar
pelo fone 99931-7383 zap

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noite ou
dia.

• SORRISO ATACADO: da cida-
de de Guaranesia com mais de
20 anos no ramo de distribui-
ção está contratando vendedor
externo pra área de São Sebas-
tião do Paraíso interessado
mandar currículos no zap
99107-6535

VEÍCULO

• S10 2007 EXECUTIVE 2.8:
4x4 diesel, prata cabina dupla, câmara rê,
sentor ré, engate, 5 pneus novos, apenas
140 km, com manual e segundo dondo.
Contato 35 99234-5494

• FOX ROCK IN RIO 2013/2014: Quilometragem 168200, Pneus
os quatro em ótimo estado. Pintura ok, mecânica ok, amortece-
dores trocados há pouco mais de um ano. Estou com o carro há
sete anos e sou o segundo dono. IPVA 24 pago. Licenci-amento
24 pago, sem multas e restrição. Carro totalmente quitado. En-
trar em contato, com Alexandre - (19) 99279-8361
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As enchentes no Rio Gran-
de do Sul causaram estragos
significativos, e o estado ainda
precisa de apoio e solidarieda-
de para ajudar a população afe-
tada. O Sicredi, instituição fi-
nanceira cooperativa presente
em todo o país, reafirma seu
comprometimento com as co-
munidades gaúchas e dobrará
cada real recebido por meio do
pix da Fundação Sicredi.

Até o momento, R$ 10 mi-
lhões foram recebidos nessa
iniciativa, que teve início no dia
03 de maio, e o Sicredi aportou
o mesmo valor doado, totali-
zando R$ 20 milhões. Esses re-
cursos estão sendo destinados
às cooperativas e utilizados de
diferentes formas, consideran-
do a necessidade da população
de cada município, incluindo a
compra mantimentos e de ma-
teriais necessários, adequados
a cada situação.

O Sicredi segue mobilizan-
do os seus públicos, e conti-
nuará com a mesma dinâmica
de igualar o valor recebidos via
pix da Fundação Sicredi. A ini-
ciativa reflete um dos pilares do
cooperativismo que é a solida-
riedade, com a união de esfor-
ços para enfrentar os desafios.
Os interessados em participar
podem enviar suas doações, de
qualquer valor, para a chave pix
ajuders@sicredi.com.br, con-
ferindo o nome favorecido
como Fundação Sicredi.

O diretor executivo do
Sicredi, César Bochi, ressalta
que as ações já anunciadas são
apenas uma parte do empenho
que as cooperativas vêm reali-
zando para ajudar o Rio Gran-
de do Sul nesse processo de
reconstrução. “O desenvolvi-
mento das regiões onde atua-
mos e o apoio às comunidades
em todo o país, é parte da es-
sência do Sicredi e não será
diferente agora. A situação do
Rio Grande do Sul requer uma
resposta solidária e efetiva.
Dobrar cada real recebido é
uma das frentes em que esta-
mos atuando. Nossas coope-
rativas estão mobilizadas naci-
onalmente para fazer muito
mais, apoiando as comunida-
des afetadas e mostrando o
verdadeiro poder da coopera-
ção. Juntos, podemos fazer a
diferença e apoiar aqueles que
mais precisam neste momento
desafiador”, afirma.

Dos 397 municípios do Rio
Grande do Sul que declararam
estado de calamidade e emer-
gência, conforme decreto es-

Sicredi dobra o valor
arrecadado em movimento

nacional para o Rio Grande do
Sul e inicia nova mobilização

Instituição financeira cooperativa também atua na linha de frente de
centros de distribuição de donativos, medidas em apoio aos seus associados

impactados, e suporte aos colaboradores que atuam na região.
Divulgação

tadual do dia 05 de maio, o
Sicredi tem presença em 388,
abrangendo mais de 2 milhões
de associados. Em 49 desses
388 municípios, só existe o
Sicredi como instituição finan-
ceira fisicamente presente.

Desde o início das enchen-
tes que assolaram o estado, o
Sicredi também vem cooperan-
do com a comunidade de ma-
neira geral com ações como a
organização, com apoio de par-
ceiros, de 16 centros de distri-
buição de donativos. “Acom-
panhamos de perto e vivencia-
mos o impacto das fortes chu-
vas no Rio Grande do Sul, mas
rapidamente começamos a ver
a força do cooperativismo mais
uma vez construindo caminhos
para ajudar as pessoas impac-
tadas.

As cooperativas criaram
centros de distribuição no Rio
Grande do Sul para reunir man-
timentos e itens necessários
para a população atingida. Os
donativos recebidos nesses lo-
cais, até o momento, tiveram
origem, principalmente, em en-
tidades, como a Defesa Civil do
Paraná, cooperativas do pró-
prio Sicredi, que atuam no es-
tado e em outras regiões do
país, e outras cooperativas de
diferentes ramos de atuação. É
um movimento que nos dá es-
perança e ainda mais força para
apoiar a reconstrução das co-
munidades onde atuamos”, afir-
ma Márcio Port, presidente da
Central Sicredi Sul/Sudeste.

Os centros de distribuição
já receberam 97 caminhões
com cargas de roupas, alimen-
tos, água potável, produtos de
higiene, itens para camas, en-
tre outros. Os donativos têm
sido destinados a abrigos, es-
colas, hospitais, Defesa Civil
do Rio Grande do Sul, e co-
munidade em geral.

A instituição também cola-
borou com a Defesa Civil do
estado que atua no Centro de
Operações de Proteção e De-
fesa Civil (Codec), no apoio à
operacionalização de um assis-
tente automatizado de atendi-
mento ao cidadão, entre outras
ações locais realizadas pelas
cooperativas em suas comuni-
dades de atuação.

Mais ações podem ser
conferidas em https://www.
sicredi.com.br/site/ajuders/

APOIO AOS ASSOCIADOS
E COLABORADORES
A instituição adotou uma

série de procedimentos de au-

xílio aos seus associados, de
modo que consigam se reor-
ganizar financeiramente. O
Sicredi também buscou garan-
tir a segurança de seus colabo-
radores e familiares, apoiando-
os desde o primeiro momento
no processo de resgate, aco-
modação e suporte emocional
e financeiro.

 No estado, são mais de 19
mil pessoas colaboradoras.
Desabrigados receberam aces-
so imediato a locais para hos-
pedagem, além de todos atin-
gidos receberem antecipação
do auxílio alimentação. A insti-
tuição reforçou ainda a dispo-
nibilidade do seu programa de
suporte à saúde emocional,
Sempre Bem, além de um tra-
balho direcionado aos casos
críticos. Há, ainda, a organiza-
ção de ações coordenadas para
liberar os colaboradores em
ações de voluntariado e apoio
aos colegas mais atingidos.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa com-
prometida com o crescimento
de seus associados e com o
desenvolvimento das regiões
onde atua. Possui um modelo
de gestão que valoriza a parti-
cipação dos mais de 7,5 mi-
lhões de associados, que exer-
cem o papel de donos do ne-
gócio. Com mais de 2.700
agências, o Sicredi está presen-
te fisicamente em todos os es-
tados brasileiros e no Distrito
Federal, disponibilizando uma
gama completa de soluções fi-
nanceiras e não financeiras. 

 
SOBRE A

FUNDAÇÃO SICREDI
A Fundação Sicredi é uma

organização da sociedade civil
(OSC), sem fins lucrativos,
que tem o propósito de manter
viva a essência do cooperativis-
mo por meio do desenvolvi-
mento de programas e iniciati-
vas educacionais, sociais, cul-
turais, ambientais e de gover-
nança para a ampliação do im-
pacto positivo nas comunida-
des. A Fundação apoia as coo-
perativas em todo o Brasil,
na estruturação e implementa-
ção dos programas e iniciati-
vas sistêmicas, com mais de
300 pessoas colaboradoras que
atuam diretamente junto das
comunidades.

 Site da Fundação Sicredi:
https://www.sicredi.com.br/

site/fundacao/
Fabiana do Prado Sánchez

Entretanto
Renato Zupo *

BOLSONARO E STF: MAIS UM ROUND.
O ex-presidente Jair Bolsonaro foi de-

clarado inelegível pelo TSE, por dois fa-
tos distintos: teria abusado de sua con-
dição de presidente através de recursos
públicos vultosos ao buscar a reeleição,
e porque teria posto em dúvida a
credibilidade das urnas eletrônicas du-
rante a campanha eleitoral.

Disso todo mundo sabe. Por ter prer-
rogativa de foro, o “foro privilegiado”,
seus processos tramitaram diretamente
no TSE e a instância revisora deste tri-
bunal é, naturalmente, o STF, principal-
mente quando o recurso envolva discus-
são sobre prerrogativas constitucionais,
o que é o caso. Bolsonaro alegou, den-
tre outros fatores, a violação do seu di-
reito à ampla defesa, o que em tese (em
tese) imporia o reexame, o encaminha-
mento do recurso, ao STF.

Todavia, na tramitação destes recur-
sos perante os tribunais superiores a re-
gra é que o presidente do tribunal
prolator da decisão recorrida diga, em um
primeiro momento, se o recurso tem con-
dições ou não de seguir para reexame
rumo ao tribunal “ad quem”, o tribunal
que irá julgar o recurso.  Então, de suas
condenações no TSE Bolsonaro recor-
reu para o STF. Na fase prévia de análi-
se de cabimento, o chamado “juízo de
admissibilidade”, o presidente do TSE
entendeu que o recurso não é viável, não
supre as exigências legais, negando-lhe
seguimento. Impedindo que suba rumo
ao STF.

Desta decisão cabe novo recurso – de
agravo de instrumento. Entenderam? No
Brasil temos dois problemas judiciários
terríveis: a plêiade inumerável de recur-
sos que tornam o processo um labirinto
burocrático kafkiano insolúvel e intermi-
nável, e, por outro lado, um  problema
maior: a falta de recursos hábeis e efica-
zes, e sem eles ficamos nas mãos dos
magistrados da vez, que nem sempre jul-
gam provas e fatos com olhos postos nas
leis e na jurisprudência, mas em ideologi-
as, humores e amores. Fato raríssimo,
aliás, mas pode acontecer – né?

POR QUÊ MESMO?
Para quem não se lembra, as

inelegibilidades de Bolsonaro decorreram
de atos de campanha que teriam se imis-
cuído com atos de gestão. É muito peri-
goso para o governante, por isso, tentar
a reeleição – que deveria ser banida do
nosso ordenamento jurídico, ou suaviza-
do o regramento sobre a conduta do can-
didato em exercício que procure se ree-
leger.

Estamos falando do sete de setembro,
da parada dos caminhoneiros e outras
megapasseatas e carreatas – eventos cí-
vicos que teriam sido patrocinados com
dinheiro público (certo), mas com fins
subjacentes eleitoreiros (errado). A pa-
lavra ainda está com os tribunais. Repito
aqui que o político em exercício de car-
go eletivo e candidato a reeleição con-
funde uma imagem e outra perigosamen-
te, o que aguça o risco tanto do cometi-
mento de injustiças, quanto do uso, mes-
mo, da máquina pública para seu suces-
so eleitoral.

Quanto às urnas eletrônicas,
Bolsonaro criticou sua credibilidade, em
um momento em reunião com embaixa-
dores estrangeiros (que não são eleito-
res brasileiros). Mas o repetiu em várias
outras oportunidades. Dúvidas sobre as
urnas serem inexpugnáveis, imunes à
fraudes, 40% dos brasileiros possuem.
Eu particularmente não – em vinte e cin-
co anos como juiz eleitoral, não soube
de qualquer caso de fraude. Mas, se
40% dos cidadãos desconfiam, que tal
rever a fórmula? Daria mais paz e sos-
sego a todos.

O que pega no caso das urnas é: a)
críticas a instituições são ilícitos eleito-
rais desde quando?; e b) em que estas
críticas influenciam na honestidade e na
ordem da disputa eleitoral?

O QUE EU ACHO?
Para que não digam que estou em

cima do muro, onde passarinho toma
chumbo dos dois lados, como me disse
certa vez um coronelzão do sertão, vou
logo cravando: há regras demais na dis-
puta eleitoral. É preciso acabar com elas.

Explico. Político está em campanha o
tempo todo, ao longo de quatro anos dos
quatro em quatro em que disputa o po-
der. Se vai tomar cafezinho na esquina,
está em campanha. Em desfile de 7 de
setembro, idem e mais ainda. Sempre que
inaugura uma ponte ou uma escola está
fazendo média com eleitores. Há algum
sentido em tolher o que é comum? De-
pois reclamam da judicialização da políti-
ca – isso tudo acaba mesmo nos tribu-
nais, porque discutível e inevitável a trans-
gressão de regras que foram criadas para
serem de impossível cumprimento.

Abuso de poder econômico, por exem-
plo. Todo mundo usa dinheiro público em
campanha eleitoral, através do Fundo
Partidário, que é a institucionalização dis-
so. O candidato no poder usa a máquina
porque não consegue se desvencilhar
dela, o adversário usa apoiadores priva-
dos, ou outros políticos no poder e suas

respectivas carteiras. Tem que afrouxar
a regra, e de preferência proibir todo e
qualquer dinheiro público em campanha,
inclusive o do Fundo Partidário. Que se
financiem campanhas só com capital pri-
vado e declarado, e que se acabe a caça
as bruxas, porque desse jeito daqui a
pouco nenhum (bom) candidato vai que-
rer se engraçar mais na política partidá-
ria, com medo de ser preso e condena-
do e tornado inelegível, para tristeza de
seus entes queridos e amigos.

MENOS FILHOS – MAIS RIQUEZA.
As taxas de fecundidade – e natalida-

de – estão caindo vertiginosamente mun-
do afora. Acho ótimo, e todos também de-
veriam. Na China se descobriu isso nas
décadas passadas, e então criaram a lei
do “filho único” – só um filho por casal. Se
passasse disso, por lá haveria multas, ta-
xas e outras punições mais graves. Com
o envelhecimento da população, hoje in-
centiva a fecundidade de suas cidadãs,
com isenção de impostos inclusive, licen-
ças maternidades remuneradas pré e pós-
parto – coisa de primeiro mundo, onde a
China sempre almejou chegar.

Com a automação dos serviços e com
a tecnologia controlando tudo, somem
postos de trabalho. Já não há mais em-
pregos suficientes para os jovens que
saem das escolas, ao menos na América
Latina e na Ásia, mas o fenômeno já che-
gou aos Estados Unidos. Esse pessoal
vai passar fome sem emprego, porque
as previdências sociais dos países,
quando as há, estão quebrando por conta
da longevidade, da vida média das pes-
soas, que só aumenta – graças à medi-
cina e (de novo) à tecnologia.

MENOS JOVENS, MAIS VELHOS.
O problema também passa a ser

previdenciário, mas em outro sentido:
com poucos nascimentos, há menos jo-
vens trabalhando e contribuindo para o
INSS, mas vão sustentar mais idosos, que
morrem cada vez mais tarde, na inativi-
dade remunerada. Por este ângulo, a
baixa natalidade é um problemão, mas
se você levar em conta que não adianta
ter jovens, sem haver empregos para eles
e, portanto, contribuição previdenciária,
dá no mesmo.

No Brasil, há quedas vertiginosas de
fertilidade/natalidade principalmente no
nordeste. Não porque as nordestinas te-
nham parado de fazer filhos, mas por-
que suas vastas proles não existem mais
como antes. Era comum uma mulher dar
à luz a quatro, cinco filhos, por família –
gente que eu e você vamos ajudar a ali-
mentar e cuidar, e talvez educar e pren-
der, porque hoje em dia mãe não dá conta
de tanto filho junto, principalmente em
“escadinha”.

Como os tempos são outros, as valo-
rosas mulheres nordestinas puseram a
cabeça no lugar e estão tendo, em mé-
dia, o mesmo número de filhos que as
paulistas e mineiras. Estudiosos e pes-
quisadores informam que as pandemias
de Zika, Chicungunya e Covid diminuí-
ram muito a fertilidade das brasileiras em
geral, o que é concebível – estava peri-
goso frequentar hospitais, sempre
lotados e infectados, por aquela época.
Os governos federais que se sucederam
ao longo das últimas décadas também in-
centivaram muito o controle da natalida-
de, com gravidez responsável e uso gra-
tuito ou muito barato de contraceptivos.

JÁ DEU CADEIA.
Não é o bastante. Aliás, é até perigo-

so fazer mais. Um presidente do Peru,
Alberto Fujimori, foi processado, conde-
nado e preso pelo Tribunal Penal Inter-
nacional (TPI) porque criou políticas de
natalidade em seu país e durante o seu
governo – que vinham de isenções tri-
butárias à pesadas multas e limitação de
acesso à saúde pública, para as perua-
nas que teimassem em ter mais de dois
filhos. Ele também criou uma política de
“parir e colar”, ligando trompas de mães
pobres após a primeira ou segunda ges-
tação delas. De graça, claro. Um benefí-
cio, ok. Mas compulsório. Não deu certo.

Com poucos bebês nascendo, há mais
vagas nas escolas fundamentais e ma-
ternais da rede pública e privada. Dá pra
investir e melhorar a qualidade de ensi-
no básico por atacado. Há mais trabalho
disponível, menos desempregados, e os
recursos naturais de nosso planeta agra-
decem. Pensem nisso. Quanto à ques-
tão previdenciária: vamos ter que apren-
der a trabalhar até morrer, dentro de uma
ou duas décadas, com ou sem baixa fer-
tilidade. As previdências estão quebran-
do no mundo todo – portanto, é um pro-
blema que não iremos ter o aumento de
velhos pensionistas. Será indiferente. Se-
remos velhos na ativa.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Anima-te por teres de suportar as in-

justiças; a verdadeira desgraça consiste
em cometê-las.” (Pitágoras, filósofo gre-
go).

RENATO ZUPO – Magistrado, é
Juiz de Direito na Comarca de

Araxá, Escritor, Palestrante.
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Doações recebidas
da Campanha Café
com Leite do Sr. Luiz
Carlos nos dias 11 e 12
de maio de 2024:

• 223 litros de leite,

• 31 pacotes de pó de

café de 500 gramas,

• 23 pacotes de macar-

rão de 500 gramas,

• 1 kg de feijão,

• 3 saches de molho de

tomate,

• 6 litros de óleo,

• 2 kg de açúcar,

• 1 detergente neutro,

• 1 kg de arroz integral,

• 5 kg de arroz,

• 1 unid. de Bombril,

• 1 pacote de bolacha

Mabel e

• 1 cesta básica.

Campanha Café
com Leite para o Asilo
São Vicente de Paulo

Por Ralph Diniz

Durante audiência pública
quadrimestral, realizada na
tarde de ontem, 28, a Prefei-
tura de São Sebastião do Pa-
raíso apresentou mais uma
redução da dívida total do
Município. Os valores, que
eram de mais de R$ 50 mi-
lhões no início de 2021, caí-
ram pela metade em menos de
quatro anos, segundo os nú-
meros do Executivo.

Na apresentação que

ocorreu na Câmara Munici-
pal, o Município apontou que
sua dívida total no dia 30 de
abril deste ano era de R$
25.688.312,71, valores aquém
dos R$ 50.476.689,36 soma-
dos em 31 de dezembro de
2020.

Ainda segundo os dados
apresentados, o valor atual da
dívida flutuante do Município
é de 9.367.668,70. Em 31 de
dezembro de 2020, essa dívi-
da era de R$ 23.651.669,62.
De acordo com a Prefeitura,

“os números são expressivos,
tendo em vista que a dívida
flutuante é uma dívida a curto
prazo e que precisa ser paga
rapidamente para manter a
máquina pública funcionando,
já que envolve prestadores de
serviços e fornecedores”.

A dívida fundada, ou seja,
dívida a longo prazo proveni-
ente de parcelamentos de ou-
tras gestões, também apresen-
tou queda e está na casa dos
R$ 16.320.644,01, cerca de
R$ 10,5 milhões a menos do

que o apresentado no último
dia de 2020. De acordo com
o prefeito Marcelo Morais, os
números são satisfatórios e
estão dentro do previsto. A
expectativa e terminar o ano
de 2024 com a dívida Munici-
pal na casa dos R$ 20 milhões.
“Estamos equilibrando a má-
quina pública, adiantando bas-
tante os pagamentos das res-
cisões. Está dentro do plane-
jado”, comenta.

Segundo Morais, os re-
sultados só não são melho-

res devido à pandemia de
Covid-19. “Apesar dos gas-
tos que tivemos em decor-
rência da pandemia, o obje-
tivo é fazer com que essa
dívida continue caindo e que
sigamos estritamente o que
foi programado pela Secre-
taria de Planejamento e Ges-
tão, pela Secretaria de Saú-
de, pela Secretaria de Obras
e pela Secretaria de Educa-
ção, que são os maiores or-
çamentos da Prefeitura”,
explica.

Prefeitura apresenta nova queda da
dívida do Município em quadrimestral

Dívida total da Prefeitura de Paraíso chega a R$ 25,6 milhões, quase metade do valor devido em 31 de dezembro de 2020

O prefeito ressalta que tem
sido feito um trabalho muito
detalhado pelas equipes de
conferir ficha por ficha e em-
penho por empenho diaria-
mente, para que esses núme-
ros continuem caindo progres-
sivamente. “Como matemáti-
co eu fico muito contente de
estar junto a nossa equipe con-
seguindo fazer a gestão que
nós gostaríamos de fazer, sem
deixar de fazer os investimen-
tos que estamos realizando na
cidade”, conclui.

Na Audiência Pública
Quadrimestral de Prestação
de Contas do Executivo, rea-
lizada na tarde desta terça-
feira, 28, o presidente, verea-
dor José Luiz das Graças,
anunciou que a Câmara Mu-
nicipal antecipará a devolução
de R$ 800 mil em duodécimos
ao Poder Executivo.

A decisão foi tomada du-
rante a apresentação das con-
tas do município pelo prefeito
Marcelo Morais, que ressal-
tou as dificuldades enfrenta-
das para honrar grande parte
dos compromissos financei-
ros. “Essa situação se deve à
diminuição dos repasses refe-
rentes ao FPM e ICMS no fi-
nal de 2023 e no início de 2024.
Esta imposição ao município
nos demanda um grande es-
forço financeiro para que pos-
samos honrar com os compro-
missos referentes a pagamen-

tos, inclusive dos fornecedo-
res e servidores”, explicou
Marcelo.

Segundo José Luiz, se a
Casa Legislativa tem a possi-
bilidade de antecipar a devo-
lução dos duodécimos, o ato
deve ser feito para dar condi-
ções ao Executivo de honrar
seus compromissos, conforme
prioridades definidas pela ges-
tão municipal. “Nada mais justo
do que o dinheiro do povo ser
revertido para o povo,” afirmou
o presidente da Câmara.

O prefeito Marcelo Morais
agradeceu a ação, ressaltan-
do a importância que este va-
lor terá para São Sebastião do
Paraíso. “Esta antecipação
possibilita o equilíbrio da má-
quina pública, mantendo em
dia a folha de pagamento e
outros compromissos da Pre-
feitura,” concluiu.

A dívida geral da Prefeitu-

ra, somando-se dívida funda-
da (a longo prazo e que inde-
pende da gestão) e os restos
a pagar, é de aproximadamen-
te R$ 25,6 milhões, sendo R$
9,3 milhões de restos a pagar
até 30 de abril e R$ 16,3 mi-
lhões de dívida fundada. En-
tre esta última, estão os parce-
lamentos de empréstimo com
BDMG, parcelamentos com
Cemig, Copasa, Inpar, PASEP
e INSS. Quando a atual ad-
ministração assumiu a gestão
da Prefeitura, essa dívida até
31 de dezembro de 2020 era
de R$ 50,4 milhões.

Este esforço conjunto en-
tre a Câmara e a Prefeitura
visa garantir a estabilidade fi-
nanceira do município, refle-
tindo o compromisso das au-
toridades locais em gerenciar
os recursos públicos de forma
responsável e eficaz.

Ascom Câmara Municipal

Câmara antecipa devolução de R$ 800 mil em
duodécimos para equilibrar contas do município

Ascom Câmara Municipal


